



**El
Glorioso
Evangelio**

V
o
l
·
9
9

N
o
8

El Glorioso Evangelio



Índice

Cosas Nuevas 1
por Virgilio Crook

En Cristo 5
por Douglas Crook

Vida Victoriosa 9
por W. Jesús. Franklin

Editores

Virgilio H. Crook y Douglas L. Crook
4535 Wadsworth Blvd., Wheat Ridge, CO, 80033-3303

Vol. 99 – N° 08

Impreso Mensualmente por EGE Ministries

Gratis – No Se Vende

Cosas Nuevas: Camino Y Lenguas

por Virgilio Crook

Vamos siguiendo y llegando a más profundidad y a la vez a más altura; pues *“El camino de la vida es hacia arriba al entendido, para apartarse del Seol abajo.”* **Proverbios 15.24** El creyente que anda en este camino, cada vez más se aleja de las cosas que tienen que ver con la muerte, pues va hacia arriba. Su interés está en las cosas de arriba. Uno de los nombres que se aplica al camino nuevo es “camino de la vida.” Recuerde que es nuevo y vivo. El hombre viejo no quiere ni pisar allí, no es para él. En cambio, el nuevo hombre lo encuentra muy hermoso y no quiere otro camino. *“Sus caminos son caminos deleitosos, y todas sus veredas paz.”* **Proverbios 3.17** Esta es la senda de justicia por donde nuestro buen pastor, Jesucristo, nos guía por amor de su nombre. El justificado por Jesús anda por la senda de justicia. *“Mas la senda de los justos es como la luz de la aurora, que va en aumento hasta que el día es perfecto.”* **Proverbios 4.18** Andamos por ese camino y cada vez hallamos más luz, por eso, aunque seamos torpes, no podemos tropezar, porque hay luz. En la profecía, leemos que el remanente de Israel, en un tiempo futuro, tendrá calzada, pero nosotros los creyentes hoy mismo estamos andando por ella. *“Y habrá calzada y camino, y será llamado Camino de Santidad; no pasará inmundo por él, sino que él mismo estará con ellos; el que anduviere en este camino, por torpe que sea no se extraviará. No habrá allí león, ni fiera subirá por él, ni allí se hallará, para que caminen los redimidos.”* **Isaías 35.8, 9** Si estamos andando en el camino nuevo, vamos seguros porque Dios mismo está allí acompañando a los redimidos. Note que lo

inmundo no entra allí, el impío pretende andar por ese camino por su religión, pero leemos que el inmundo no pasará por él. *“En cuanto a Dios, perfecto es su camino... y quien hace perfecto mi camino.” Salmo 18.30, 32* El camino de Dios no es fácil, no es nuestro camino; es muy angosto; pero es perfecto y si andamos por el, llegaremos a la perfección.

David oró a Dios: *“Muéstrame, Oh Jehová, tus caminos; enséñame tus sendas. Encamíname en tu verdad, y enséñame, porque tú eres el Dios de mi salvación; en ti he esperado todo el día.” Salmo 25.4,5* Note que hay camino y hay senda, la última más angosta que el camino. No conocemos el camino, ni sabemos andar por el. Dios prometió: *“Te haré entender, y te enseñaré el camino en que debes andar; sobre ti fijaré mis ojos.” Salmo 32.8* Qué nuestra petición sea la de David también. Leemos que él dijo: *“...contuve mis pies de todo mal camino y no me aparté de tus juicios porque tú me enseñaste.” Salmo 119.101, 102* Si pedimos a Dios que nos enseñe su camino y nos ayude a andar por el, él lo hará porque es fiel.

Los fieles de la antigüedad anduvieron por ese camino. Recuerde que dijimos, al comenzar a meditar acerca del camino nuevo, que es un camino siempre nuevo y siempre vivo. Ahora veremos que es llamado: “senda antigua.” Así dijo Jehová: *“Paraos en los caminos, y mirad, y preguntad por las sendas antiguas, cuál sea el buen camino, y andad por él, y hallaréis descanso para vuestra alma. Mas dijeron: No andaremos.” Jeremías 6.16* Es nuevo, aunque es muy antiguo, no es viejo, pues no envejece. El hombre siempre está cambiando de técnica, de recetas, etc., porque encuentra necesario hacerlo. Está descubriendo más cosas y perfeccionando su trabajo. Dios no cambia, su camino es la senda antigua, es camino de santidad, un camino perfecto. El creyente que anda en ese camino tiene reposo, echa sobre el Señor su carga, y se goza de la perfecta paz. Él

quiere que preguntemos por esa senda. ¿A quién podemos preguntar? A Dios mismo. *“Entrad por la puerta estrecha; porque ancha es la puerta, y espacioso el camino que lleva a la perdición, y muchos son los que entran por ella; porque estrecha es la puerta, y angosto el camino que lleva a la vida, y pocos son los que la hallan.” Mateo 7.13, 14*

Somos privilegiados de tener la vida nueva en nosotros, hecha de una nueva masa que es el hombre nuevo, andando en el camino nuevo. Agradecemos a Dios por las cosas nuevas que él ha preparado para nosotros, y pedimos que el Espíritu Santo ilumine la mente de Cristo en nosotros para comprender más acerca de la nueva creación. Ahora veremos que ese nuevo hombre habla:

Nuevas Lenguas

Haciendo referencia a la señal del recibimiento del Espíritu Santo, el Señor dijo: *“Y estas señales seguirán a los que creen: En mi nombre echarán fuera demonios; hablarán nuevas lenguas...” Marcos 16.17* El hombre nuevo tiene temas de conversación distintos a los del hombre viejo. La lengua de la vieja creación es sucia, engañosa, venenosa, corrompida, repugnante como un sepulcro abierto. Note lo que sale de la boca del impío. *“Sepulcro abierto es su garganta; con su lengua engañan. Veneno de áspides hay debajo de sus labios; su boca está llena de maldición y de amargura.” Romanos 3.13, 14* De su boca no puede salir nada bueno, porque de la abundancia del corazón habla la boca. Solamente maldice, a Dios y a su prójimo, habla amargura, y deshonra a Dios. El hombre nuevo tiene nuevas lenguas para hablar cosas nuevas.

“Y fueron todos llenos del Espíritu Santo, y comenzaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les daba que hablasen.” El testimonio de los oyentes fue que:

“...cretenses y árabes les oímos hablar en nuestras lenguas las maravillas de Dios.” Hechos 2.4, 11 En ese día memorable, comenzaron a hablar en nuevas lenguas. Dios ha dado al hombre boca y lengua con el propósito de que éste hable las maravillas de Dios. Esa debe ser la única función del miembro pequeño; glorificar a Dios, contando sus maravillas. Aquel día se convirtieron al Señor tres mil almas. Así comenzó la Iglesia, los 120 contando las maravillas de Dios y ganando a las almas para Cristo. Así debe continuar para que muchos puedan conocer a Dios.

El impío usa la lengua para engañar, mentir, maldecir, derramar amargura, blasfemar contra Dios, y encender contiendas. Dios no había creado la lengua para eso, sino para que con ella el hombre le glorifique. A diferencia del impío note: *“La boca del justo habla sabiduría, y su lengua habla justicia.” Salmo 37.30* La Palabra nos enseña: *“Por lo cual, desechando la mentira, hablad verdad cada uno con su prójimo; porque somos miembros los unos de los otros. Ninguna palabra corrompida salga de vuestra boca, sino la que sea buena para la necesaria edificación, a fin de dar gracia a los oyentes.” Efesios 4.25,29* La mentira es hábito del viejo hombre, al nuevo le corresponde hablar la verdad y hablar la verdad de Dios. Recuerde que la función de la lengua es contar las maravillas de Dios. Las cosas viejas pasaron, y todas son hechas nuevas. Es necesario desechar todo hábito del viejo hombre para andar en la novedad de vida. Un creyente que vive en el poder de la vida nueva cuenta a otros las maravillas de Dios, y en nuevas lenguas habla misterios con Dios.



En Cristo

por Douglas L. Crook

La Redención - *“Por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios, siendo justificados gratuitamente por su gracia, mediante la redención que es en Cristo Jesús” Romanos 3.23, 24* En Cristo tenemos la redención. Dios no sólo nos salvó de las consecuencias del pecado, sino nos compró y nos hizo su propia posesión. La redención significa ser libertado de la esclavitud pagando un precio. Eramos esclavos del pecado y de Satanás. Los dos son amos crueles. Todos los que están atados por las cadenas de la esclavitud están destinados a ser usados y abusados hasta la muerte. *“Porque la paga del pecado es muerte, mas la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús Señor nuestro.” Romanos 6.23* Ahora, en Cristo, tenemos vida y esperanza porque pertenecemos a Dios. Ni el pecado, ni Satanás tienen ningún derecho sobre nosotros. Nuestra fe y esperanza están en Dios ya que somos de él. *(1ª Pedro 1.18 al 21)* Dios es capaz de guardar y proteger todas sus posesiones. *Juan 17.9, 10* nos enseña que somos de Dios y somos de Cristo. Yo no temo la penalidad del pecado. El precio de mi pecado y libertad ha sido pagado por completo. No temo la crueldad astuta de Satanás. Él no tiene ningún derecho en mi vida. Mi destino eterno está en las manos de mi Redentor. *(Job 19.25 al 27)*

No hay condenación – Justificación – *“Ahora, pues, ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús.” Romanos 8.1* Esta bendición, la justificación, tiene que ver con los aspectos judiciales de nuestro pecado y nuestra culpa delante del Juez justo. Todos los que están en Cristo son declarados libres de la culpa del pecado sobre el mérito de Jesús que llevó nuestros pecados en la cruz.

Somos justos delante de Dios. (*2ª Corintios 5.21; Juan 3.18, 19; 5.24.*) ¿Cómo podemos saber que somos justos? Estamos en Cristo. En Cristo estamos escondidos de la ira justa de Dios. “*Pues mucho más, estando ya justificados en su sangre, por él seremos salvos de la ira.*” **Romanos 5.9**

Santificación – “*A la iglesia de Dios que está en Corinto, a los santificados en Cristo Jesús, llamados a ser santos con todos los que en cualquier lugar invocan el nombre de nuestro Señor Jesucristo, Señor de ellos y nuestro.*” **1ª Corintios 1.2 y 3** El énfasis de la obra de santificación es que hemos sido apartados para Dios y hechos útiles a él. En Adán, somos descritos como los que se hicieron inútiles a Dios. (**Romanos 3.11, 12**) Dios no sólo nos salvó, redimió y justificó, sino también nos hizo útiles para sí. Cada creyente un día traerá gloria a Dios y su gracia. “*Aun estando nosotros muertos en pecados, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois salvos), y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús, para mostrar en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia en su bondad para con nosotros en Cristo Jesús.*” **Efesios 2.5 al 7** No preste atención a otros o a la mofa de Satanás que dicen que usted no puede ser útil a Dios para nada. Dios le ha santificado y usted traerá gloria al Señor. El grado de nuestra utilidad a Dios depende de nuestra fidelidad y sumisión diaria, pero la habilidad de ser útil a Dios es nuestra simplemente por estar en Cristo.

Gracia – “*Tú, pues, hijo mío, esfuérzate en la gracia que es en Cristo Jesús.*” **2ª Timoteo 2.1** La gracia es el favor de Dios. En Adán merecimos la ira de Dios, pero en Cristo encontramos la gracia que no merecemos. En Cristo estamos firmes en el favor de Dios. “*Justificados, pues, por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo; por quien también tenemos entrada por la fe a esta gracia en la cual estamos firmes, y nos gloriamos en la*

esperanza de la gloria de Dios.” **Romanos 5. 1, 2** “*Quien nos salvó y llamó con llamamiento santo, no conforme a nuestras obras, sino según el propósito suyo y la gracia que nos fue dada en Cristo Jesús antes de los tiempos de los siglos...*” **2ª Timoteo 1.9** Muchos tienen miedo que Dios está buscando oportunidad de castigarles y dañarles. Los que están en Cristo pueden saber que Dios está constantemente buscando oportunidad de derramar sobre ellos su más abundante favor. Dios me acepta en su Amado Hijo para la gloria de su gracia. “*Para alabanza de la gloria de su gracia, con la cual nos hizo aceptos en el Amado, en quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados según las riquezas de su gracia...*” **Efesios 1.6, 7** En Cristo Dios nos favorece con todo lo que necesitamos para prosperar y florecer en esta vida y en la eternidad. “*Gracias doy a mi Dios siempre por vosotros, por la gracia de Dios que os fue dada en Cristo Jesús; porque en todas las cosas fuisteis enriquecidos en él, en toda palabra y en toda ciencia; así como el testimonio acerca de Cristo ha sido confirmado en vosotros, de tal manera que nada os falta en ningún don, esperando la manifestación de nuestro Señor Jesucristo; el cual también os confirmará hasta el fin, para que seáis irrepreensibles en el día de nuestro Señor Jesucristo. Fiel es Dios, por el cual fuisteis llamados a la comunión con su Hijo Jesucristo nuestro Señor.*” **1ª Corintios 1.4 al 9** Su gracia es sin límite y es suficiente para levantarnos para que nos sentemos juntos con Cristo en su trono. “*Pero por la gracia de Dios soy lo que soy; y su gracia no ha sido en vano para conmigo, antes he trabajado más que todos ellos; pero no yo, sino la gracia de Dios conmigo.*” **1ª Corintios 15.10**

Amor – 1ª Timoteo 1.14 “*Pero la gracia de nuestro Señor fue más abundante con la fe y el amor que es en Cristo Jesús.*” Dios no sólo nos favorece, sino el Dios eterno nos ama en Cristo. En otras palabras, Dios constantemente busca nuestro bien con toda diligencia. ¡Cuán grandes son nuestros

privilegios en Cristo! Una vez que usted entiende que está en Cristo por aceptarle como su Salvador, empezará a darse cuenta de todas las bendiciones maravillosas que son derramadas sobre usted. El Todopoderoso siempre vigila por nuestro bienestar eterno. Nada puede separarnos del amor de Dios que es en Cristo Jesús. (**Romanos 8.28 al 39**)

Triunfo – “*Mas a Dios gracias, el cual nos lleva siempre en triunfo en Cristo Jesús...*” **2ª Corintios 2.14** Tenemos la victoria en Cristo. Jesús ha vencido al mundo. (**Juan 16.33**) Y nosotros los creyentes hemos vencido al mundo en Cristo. (**1ª Juan 4.3, 4; 5.4, 5**) El espíritu del anticristo que está en el mundo y que engaña al hombre y que le guía al lago de fuego, ha sido vencido para siempre por los que están en Cristo. Además, hay victoria continua en Cristo sobre todo lo que nos estorbaría de lo mejor de Dios. “*Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.*” **Filipenses 4.13** ¡Qué maravilloso es saber que no hay nada, ni nadie que pueda vencerme y quitarme de este lugar de bendición que tengo en Cristo.

“Los que confían en Jehová son como el monte de Sion, que no se mueve, sino que permanece para siempre. Como Jerusalén tiene montes alrededor de ella, así Jehová está alrededor de su pueblo desde ahora y para siempre.” **Salmo 125.1, 2**



Una Receta Para La Vida Victoriosa

por W. J. Franklin

“Así que, hermanos míos amados y deseados, gozo y corona mía, estad así firmes en el Señor, amados.” **Filipenses 4.1** Pablo fue tan profundamente conmovido en su anhelo por los santos en Filipos, que parece que no encontró palabras para expresarlo. La palabra *deseados* significa: anhelar por.

“Gozo y corona” tiene que ver con el lugar especial que los santos tendrán en la recompensa por su ministerio en la presencia de Cristo. Vea **1ª Tesalonicenses 2.19; Filipenses 2.16**

“Estad así firmes” tiene que ver con aferrarse a lo que tenemos y hacer progreso definido en las cosas profundas de Dios. Vea **Efesios 6.13, 14** para ver más pensamientos sobre este tema. En nuestro día, el tono del cristianismo es muy bajo y la atmósfera es mala. Cualquier cosa es permisible si tiene el nombre de religión atado a él. Es tan fácil ajustarse y sacar nuestra vista del premio en los cielos, por tomar el camino de menos resistencia. Sin embargo, la comunión con Cristo nos fortalece para la batalla y con nuestros ojos puestos en él, la victoria es segura.

“Ruego a Evodia y a Síntique, que sean de un mismo sentir en el Señor.” (**verso 2**) Los significados de estos dos nombres darían la causa de la diferencia entre estas dos mujeres piadosas. *Evodia* significa: “olor dulce” y es la misma palabra traducida “olor fragante” en el **verso 18**. Habla de la vida contemplativa, la vida de la oración del creyente. *Síntique* significa: “bien conocido,” y habla del lado exterior agresivo de la vida cristiana. Cualquier de éstos

dos puede estar fuera de equilibrio, y encontraríamos a algunos del pueblo del Señor juzgando el uno al otro por falta en tales cosas y puede causar conflicto. Ambos deben desarrollarse totalmente en nuestras vidas. El esfuerzo de Pablo fue para establecer la paz entre ellos.

“Asimismo te ruego también a ti, compañero fiel, que ayudes a éstas que combatieron juntamente conmigo en el evangelio, con Clemente también y los demás colaboradores míos, cuyos nombres están en el libro de la vida.” (verso 3)

El “*compañero fiel*” fue posiblemente Epafrodito, quien, creemos, llevó la epístola a los Filipenses. Se indica que él era el pastor y líder de la asamblea. El Espíritu ha elegido quedar silencioso acerca de su identidad exacta. Debido al pensamiento que los une, creemos que las mujeres son las mismas del *verso dos*. Nos hace recordar de Febe de **Romanos 16.1, 2** que parece haber sido la portadora de aquella gran carta a los romanos. Se inscribieron en el libro de la vida en **Apocalipsis 13.8; 17.8**. Así que, su ciudadanía estaba en el cielo.

“Regocijaos en el Señor siempre.” (verso 4) Vea **Filipenses 3.1; Isaías 61.1; Nehemías 8.10**. *Regocijaos* significa: regocíjase y esté alegre, estar alegre o lleno de gozo. Si Satanás procura hacerle creer que Dios no desea que usted esté alegre, repréndele con las palabras de Jesús en **Juan 15.11; 16.24**; “*vuestro gozo sea cumplido,*” o con las palabras de Juan, en **1ª Juan 1.4**, “*para que vuestro gozo sea cumplido,*” o con las de Pablo en **Romanos 15.13**. Pablo mostró que aunque su corazón podría estar triste con pesar o dolor, aún podría regocijarse. **2ª Corintios 6.10** Esto no es indiferencia a las condiciones o el pesar, sino sobreponerse a ellos en Cristo. Uno puede estar tan lleno de la alegría del Señor, que puede sobreponerse a las oleadas de la vida. Puede cantar con el salmista, “*Todas mis fuentes están en ti.*” **Salmos 87.7** Ésta es alegría pura, y también la fuente es pura. No hay otra fuente de alegría duradera. El necio dice,

“Las aguas hurtadas son dulces, y el pan comido en oculto es sabroso.” **Proverbios 9.17** Siempre se paga caro por placeres ilícitos o sospechosos. Pero la alegría del Señor nos sostiene y aún crece en las pruebas y en tales tiempos, llega a ser nuestra única fuente de alegría. A menudo Dios usa las pruebas o los pesares para alejarnos de las alegrías terrenales o las fuentes de tales alegrías, hasta que encontremos nuestro camino en Cristo.

Vea el resultado terrible en Israel cuando ellos cesaron de encontrar una alegría real en el Señor. **Zacarías. 7.11; Malaquías. 1.12, 13**

“Vuestra gentileza sea conocida de todos los hombres.” (**verso 5**) *Moderación* significa: “apropiado, justo, razonable, manso, apacible, paciente, tolerancia, mansedumbre bajo provocación, prontitud para perdonar injurias, candor en juzgar el carácter o acciones de otros.” El Señor está dispuesto para habilitar y también dar testimonio de nuestras acciones. Mientras aprendemos a encontrar todo en él, también aprendemos a ser pacientes y mansos hacia todos los hombres y de no ser tan profundamente movidos por las cosas alrededor de nosotros.

Sea Calmo y Piadoso

“Por nada estéis afanosos, sino sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios en toda oración y ruego, con acción de gracias.” (**verso 6**) Vea cómo Dios contestó a los hombres que estaban en grave problema: Jacob - **Génesis 32.24 al 29**, con **Oseas 12.3, 4**; Ezequías, **2º Reyes, capítulos 18, 19**; Josafat – **2º Crónicas 20.3 al 13**.

La palabra *afanosos* significa: “solicitud ansiosa, pensar cuidadosamente en algo.” Esta actitud puede ser muy injuriosa a nosotros, así como destructiva a nuestra paz. *Oración* significa: un lugar de oración, oración en serio.” Esta es el remedio para todo cuidado y preocupación. *Ruego*

significa: “ligar a sí mismo en oración o petición importuna.” Vea *Lucas 11.5 al 10* para una ilustración. Ésto no es “Tenga una charla corta con Jesús,” sino “Dulce hora de oración.” *Acción de gracias* significa: “gratitud, una conversación marcada por la alegría mansa de un corazón agradecido.” Ésto quita la queja y murmuración de nuestras oraciones y manifiesta confianza real hacia Dios. Agradecimiento en el corazón puede curarlo de tener quejas, resentimientos, e incredulidad.

“*Sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios.*” Todo el pueblo precioso de Dios debe aprender el valor y descanso que hay en la oración. Ésta es la manera de Dios, su canal para lograr su voluntad y propósito a través de nosotros. ¿Quién se atrevería, quién tiene derecho, quién podría hacer un movimiento importante, sin primero consultar con el Señor en fe y oración sumisa, con una voluntad sometida a su guía?

Corazón y Mente Guardados

“*La paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús.*” (*verso 7*) La palabra *pensamientos* significa: “la comprensión, intelecto, sentimientos, disposición o propósito de mente.” *Guardará* significa: “guardar vigilia, una guardia militar, guardar en un estado de seguridad, ser un observador adelantado, montar guardia como un centinela, encerrar o proteger.” Ésto expresa lo que la paz de Dios hará para el corazón y mente de aquellos que obedecen el *verso seis*.

La paz de Dios mantendrá la vida en armonía. Nos mantendrá calmos y tranquilos en la faz de cualquier situación. La paz de Dios es más allá de la percepción mental. Se puede experimentar pero no se puede entenderla.

“*Corazones,*” el asiento de todos los afectos y compasiones. El corazón y la mente son guardados “*en* (por medio de) *Cristo Jesús*” por medio de Quien fuimos traídos en las cosas de Dios y por Quien todas estas bendiciones vienen a nosotros.

Puesto que Dios nunca es perturbado ni inquietado, y sus pensamientos o gobierno nunca son perturbados, la paz que es siempre suya, nos calmará. Dios conoce el fin desde el principio. Aún el mal tiene un límite puesto por él, ambos en cuanto a tiempo y alcance. Cuando estamos dispuestos a lanzar cada carga sobre él, su paz será nuestra guardia en ambos corazón y mente.

El diablo aprovecharía de nuestra bondad, nuestra ternura o aún nuestra soledad. Él enviaría a una persona mala para segar los beneficios de nuestras clemencias, o con sutileza, congraciarse con nuestro favor y hacernos trabar amistad con una persona mala. Sin embargo, por medio de la oración, la paz de Dios llega a ser una guardia contra todas las asechanzas del diablo.





% Virgil Crook
4535 Wadsworth Blvd
Wheat Ridge, CO 80033
USA

www.elgloriosoevangelio.org

egepub@juno.com

9908